

# Niega SHCP afecte a banca de desarrollo crédito para Pemex

● Financiamiento no abarca 2% de la cartera de las instituciones, dice Fernando Aportela

## LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

Ni Bancomext ni Nacional Financiera (Nafin) y tampoco Banobras ponen en riesgo a las instituciones de fomento por el crédito que van a otorgar a Petróleos Mexicanos (Pemex) por 15 mil millones de pesos, porque no representa 2% de su cartera, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

“No hay ningún problema con esos créditos; no están en ningún riesgo. El crédito representa 2% de la cartera total de los bancos de desarrollo; el promedio de la cartera total de los bancos de desarrollo que dieron el financiamiento”, aseguró el subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela en entrevista tras la presentación de la investigación sobre el comportamiento financiero de los hogares.

Afirmó que los financiamientos se otorgaron de acuerdo a procedimientos. Enfatizó que los bancos de desarrollo tienen sistemas como cualquier banco con consejeros y análisis con base en el manual bancario.

Recordó que hace unas semanas Moody's aumentó la calificación de la banca de desarrollo.

Sin precisar fecha, Fernando Aportela dijo que muy pronto se va a dar a conocer la capitalización que va a hacer el gobierno a Pemex.

“Estamos trabajando, Pemex también está realizando su ajuste y vemos opciones. Ya empezó parte del apoyo el año pasado por obligaciones de ley, que es el bono de pensiones de 50 mil millones; este año debe completarse lo que se va a apoyar con esa parte, de acuerdo con lo que marca la reforma energética”, refirió.

Durante la 79 Convención bancaria, el director de Moody's en México,



**“No hay ningún problema con esos créditos; no están en ningún riesgo. El crédito representa 2% de la cartera total de la banca de desarrollo”**

**“Estamos trabajando, Pemex también está realizando su ajuste y vemos opciones. Ya empezó parte del apoyo el año pasado por obligaciones de ley”**

## FERNANDO APORTELA

Subsecretario de Hacienda

Alberto Jones, anunció que existe 70% de probabilidades de que le bajen la calificación a Pemex por la situación que atraviesa.

La calificación otorgada por la agencia calificadora de riesgos se encuentra actualmente en Baal con perspectiva negativa recordó, pero sin el apoyo del gobierno federal la nota estaría cinco escalas abajo.

Un día después, la calificadora alertó que los bancos de desarrollo que apoyaron a la petrolera para enfrentar compromisos también pueden poner en peligro su evaluación.

“El anuncio es negativo para los bancos porque incrementará su ya de por sí alta exposición a la petrolera, pues los hará más sensibles a un mayor deterioro de la calidad crediticia de Pemex”, sentenció. ●